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(Transcription) 

Rocca di Papa, le 19 avril 2002 

 

Une réponse de Chiara Lubich en "En tête à tête" avec Sandra Hogget 

(2° partie) 

 

 Sandra : Avant de parler du mouvement en général, pourriez-vous me parler du lien spécial 

qui a existé entre Igino Giordani et vous, Igino Giordani, que vous avez appelé « Foco » ? 

Pouvez-vous me l’expliquer ? 

 

 Chiara : Foco, Igino Giordani, qui avait une grande admiration pour les saints et notamment pour 

sainte Catherine, désirait lui aussi devenir le disciple de quelqu’un de particulier. Il avait l’impression que 

je pouvais être cette personne car sainte Catherine est morte au XIV° siècle
1
. Il désirait, comme les 

disciples de Catherine, se lier sans possibilité de retour, c’est-à-dire faire un vœu d’obéissance. Cela ne 

me disait pas grand-chose. Je m’étais moi-même consacrée à Dieu, mais je le considérais plutôt une 

alliance nuptiale qu’un vœu. Je ne comprenais pas cette sainteté à deux. Il me disait : « Mais nous 

pourrions nous sanctifier comme sainte Claire et saint François ; comme François de Sales et Jeanne de 

Chantal ! » Quant à moi il me semblait plutôt que tous doivent être « un », pas deux « un ». J’étais née 

pour que tous soient un, pour l’unité du Corps mystique et de l’humanité. 

 J’ai répondu : « Je ne comprends pas ce que tu me demandes. Toutefois il se peut que tu sois sous 

l’effet d’une grâce spéciale. Demain nous irons communier et nous dirons à Jésus Eucharistie qui entrera 

en moi et en toi, d’établir entre nous le lien qu’il désire ; il fera le nécessaire. » 

 Nous l’avons fait et tous les deux nous avons dit à Jésus Eucharistie : « Je suis rien, mais toi qui es 

Dieu, lie-nous entre nous comme tu l’entends »…  Tout de suite après il est allé parler aux frères et moi je 

suis rentrée dans l’église pour prier Jésus présent dans le tabernacle. Mais là j’ai compris : je ne pouvais 

parler à Jésus dans le tabernacle, car il était en moi. Parce que l'Eucharistie nous transforme en Christ. Le 

Christ en moi ne pouvait pas s’adresser au Christ qui était là, nous étions « un ». Et là j’ai compris que 

l'Eucharistie avait opéré ce qu’elle opère toujours, mais nous en sommes souvent inconscients, à savoir 

qu’elle nous avait transformés en Christ. Donc je ne pouvais pas prononcer le mot : « Jésus », parce que 

l'Eucharistie [m’avait transformée en Christ] sur mes lèvres a affleuré, mis par l’Esprit Saint, le mot : 

« Père ». J’étais un autre Jésus qui appelait le Père. Et j’ai compris pourquoi l’Église nous dit que si nous 

sommes un autre Jésus nous sommes dans le sein du Père, dans la Trinité avec Jésus. J’ai perçu cela, j’ai 

compris cela. 

 Lorsque Foco est sorti, je lui ai dit : « Sais-tu où nous sommes ? ». « Où ? ». 

 J’ai répondu : « Nous avons fait le pacte avec Jésus, Jésus Eucharistie a opéré tous ses effets, il 

nous a transformés en lui. Donc je n’ai pas pu dire : « Jésus à Jésus, parce que j’étais un autre Christ, 

donc j’ai dit : « Père ». Et j’ai ajouté : « Maintenant nous sommes dans le cœur de la Trinité ». D’ailleurs, 

savez-vous, c’est cela aussi qu’opère notre baptême, il nous transforme en un autre Christ. En effet, je 

crois, Augustin dit que lorsque nous recevons l'Eucharistie ce n’est pas le Christ qui se transforme en 

nous mais nous qui nous transformons en Christ. 

 Voici ce qui s’est passé. 

 

                                                      
1 (lapsus) Chiara dit : au XIII° siècle. Catherine a en fait vécu de 1347 à 1380.  


